

95 personas fueron víctimas de balas perdidas en el 2013, según Cerac

El organismo presentó un informe en el que indica que el 34 % de las víctimas de balas perdidas en Colombia fueron fatales.

Por: Elpais.com.co | Colprensa [Viernes, Enero 3, 2014](#)

Temas: [Judicial](#) |

Recomendar [Compartir](#) 4 personas recomiendan esto. Sé el primero de tus amigos. [Compartir](#) [f](#) [t](#) [g+](#) 0 [1](#) [Comentar](#) 0 [Imprime](#) [Reporta un error](#) [AA](#) [+](#) [-](#)



Ampliar

La mayor parte de víctimas de balas perdidas son niños.

Archivo Elpais.com.co

El mal uso de las armas de fuego, principalmente en entornos urbanos, dejó durante 2013 un total de 95 víctimas de balas perdidas, según reveló un informe del Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos (Cerac).

En el informe se califica a este flagelo como el tipo de violencia más injusto del país, ya que "su carácter es puramente aleatorio, afectando de manera desproporcionada a los más inocentes (...) su mal uso continúa generando sustanciales daños".

De los 95 casos de balas perdidas en el país, el 34 por ciento, es decir 32 casos, han sido víctimas letales de los proyectiles lanzados de manera irresponsable; mientras que el 66 por ciento de ellos, o sea 63 hechos, han resultado personas heridas.

El informe, que recoge un estudio basado en cifras reportadas por los medios de comunicación, las organizaciones sociales, las propias víctimas y la información de la Policía Nacional, señala que entre enero de 1990 y noviembre de 2013 se han registrado 2.969 víctimas de 'balas perdidas' en Colombia.

Según el documento, del total de los casos registrados durante los últimos 23 años, el 27,5 por ciento, es decir 818 casos, recibieron heridas letales y el 72,4 por ciento, o sea 2.148 personas, fueron víctimas de heridas no letales.

Luego de analizar las diferentes situaciones y contextos por los cuales el número de víctimas por las balas perdidas sigue siendo mayor en el país, el Cerac afirma que el fenómeno podría estar ligado a la violencia organizada, pues de acuerdo al historial de casos, la mayoría de las víctimas se relaciona con grupos de crimen organizado.

Así las cosas, se destacan los enfrentamientos entre pandillas por control de territorio, venganzas, extorsiones o el sicariato. "Diferentes estudios realizados en otros países atribuyen normalmente este tipo de victimización a disparos al aire hechos con motivo de celebración, sin embargo esto se contradice en el caso colombiano, en el cual para 2013, el registro de víctimas ocasionadas por disparos al aire, representa el 8 por ciento del total", dice el informe.

Entre los puntos de estudio, se pudo establecer que el año pasado las riñas entre pandillas fueron uno de los contextos en los que más se registraron este tipo de casos, pues representó el 27 por ciento del total; en este punto se dieron 26 hechos de los cuales 10 fueron víctimas letales, según el informe.

Los dos contextos más comunes que le siguen fueron las víctimas de acciones sicariales, las cuales sumaron el 20 por ciento de los casos, es decir 18 víctimas; y los afectados por peleas, punto que representó el 13 por ciento, es decir 12 casos.

Más sobre esta noticia

[Policía recompensará con \\$1 millón la información sobre balas perdidas](#)

"Cabe anotar que las fuentes no suelen reportar el contexto de la agresión y, por lo tanto, el 24 por ciento, es decir 23 de los casos registrados durante este año, carecen de esta información", puntualizó el reporte.

Así mismo, el Cerac resalta la falta de investigación por parte de las autoridades competentes, pues según las cifras, solo el 14 por ciento de los casos están siendo investigados y únicamente el 9 por ciento de los culpables han sido detenidos.

Además, señala el informe que en el 6 por ciento de los eventos se desconoce la identidad del victimario y, según lo reportado por las fuentes, no se cuenta con información sobre el proceso de judicialización o investigación para el 67 por ciento de los casos de 'balas perdidas'.

Casos por departamento

De acuerdo con el informe del Cerac, los departamentos que registraron más casos de personas víctimas de las balas perdidas fueron Caldas y Bogotá, con tasas de 0,5 víctimas de 'balas perdidas' por cada 100 mil habitantes frente a Nariño, Cauca, Cesar, Sucre y Córdoba con tasas de 0,1.

El documento explica que los municipios donde más de registraron casos fueron San Luis (Antioquia), el cual registró una tasa de nueve víctimas por cada 100 mil habitantes; Toro (Valle del Cauca), que tuvo seis víctimas por cada 100 mil habitantes; y San Martín (Meta), con cinco víctimas por cada 100 mil habitantes"

Mientras que las regiones que registraron una tasa de victimización relativamente baja fueron Valledupar y Pasto con 0,2 víctimas por cada 100 mil habitantes, cada una.

A su vez, el Cerac hace referencia a las víctimas del flagelo desde 1990, donde los departamentos que registran un mayor número de eventos son Valle del Cauca, que registró cerca de 708 personas afectadas, Antioquia con 499 casos y Atlántico con 402 víctimas.

Recomendar **Compartir** 4 personas recomiendan esto. Sé el primero de tus amigos.

Compartir  

1 Comentar 0

Imprime

Reporta un error 

Para nosotros es indispensable respetar las opiniones que nuestros lectores expresan.

Por ello te pedimos no hacer comentarios que agredan a otros usuarios.

Para opinar, debes ser un usuario registrado. Ingresas [aquí](#) o [regístrate](#).

Lun, 01/06/2014 - 1:33am — [Latinowinner](#)

95 no mas? ja ja ja, que dato tan sesgado,Locombia es una balacera diaria, de modo que son muchos mas los que llevaron del bulto o les quebraron la nalga ja ja ja losers

Te puede interesar

Lo más

Visto	Reciente	Comentado
1.	Imágenes: así se vivió el 'día sin pantalones en el Metro' en las principales ciudades del mundo	
2.	América de Cali definió la plantilla de jugadores para el Torneo Postobón	
3.	"En América de Cali fueron tres años difíciles": Paulo César Arango	
4.	Víctima de presunta violación en Caldas presenta denuncia	
5.	Noche dorada: estos fueron los ganadores de los Globo de Oro 2014	

[Volver arriba](#)

[Ver anterior noticia de Judicial](#)

[Ver siguiente noticia de Judicial](#)

Servicio al cliente	Secciones	Temas	Edición Impresa	Multimedia	Reportaje 360	Clasificados
Anuncie	Principal	Feria de Cali	El País	Destacados	Oiga mire vea	Inicio clasificados
Suscríbese o renueve su suscripción	Cali	América de Cali	Gente	Videos	Cali, una industria salsera	Venta casas
Contáctenos	Valle	Deportivo Cali	Gaceta	Fotografías	Cali, la ciudad que no duerme	Venta apartamentos
Participe	Opinión	Selección Colombiana	Nueva	Audios	La hoja sagrada	Alquiler casas
Iniciar Sesión	Colombia	Futbol Colombiano	Salud y Vida	Gráficos	Detrás del camuflado	Alquiler apartamentos
Regístrese	Economía	Deporte Extremo	Metro xMetro	90 Minutos		Apartaestudios
	Deportes	Cali Exposhow 2013	Sabores			Lotes

Versión móvil

Versión Ipad

Versión Iphone

Síguenos en Facebook

Síguenos en Youtube

Síguenos en Google+

Red de portales

LinkOfertas

LinkEmpleo

Downtown

Judicial

Mundo

Cultura

Entretenimiento

Sociales

Gente

Palmira

Tuluá

Buga

Buenaventura

Cartago

Yumbo

Jamundí

Popayán

Festival Mundial de Salsa

Ajazzgo

Petronio Alvarez

TLC

Angelino Garzón

Jairo Varela

Servicios

Clima

Loterías

Tráfico - Pico y Placa

Ediciones Anteriores

R.P.M

Mujer

Palmira Hoy

Cartago Hoy

Rumba Rabo y Oreja

Ediciones Especiales

500 Empresas Más

Exitosas del Valle

Juegos Mundiales

Especiales

Feria de Cali 2013

Cali Exposhow 2013

Juegos Mundiales 2013

500 empresas más

Exitosas del Valle

Festival de Ballet

América: un año en rojo

21 Megaobras

100 años del deportivo Cali

Fernell Franco

Gabriel García

Marquez

Gente

Eventos

Tendencias

Pasiones

Versus

Club Selecta

Automotriz

Calzado y Ropa

Deportivo

Entretenimiento

Restaurantes

Salud y Belleza

Fincas y Casas campestres

Locales y Bodegas

Bolsa de empleos

Carros usados y nuevos

Motos usadas y nuevas

Camionetas y camperos

Negocios establecidos

Prestamos e hipotecas

Perros y mascotas

Publique

Vivienda nueva

Servicio al cliente [Clic aquí](#). Teléfono 685 50 00